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2022 年度の活動にあたり 

代表  廣瀬 登士子 

暑さ厳しい折、皆様益々ご健勝のことと存じ上げます。 

今年度も代表を務めることになりました。至らない点ばかりかと存じますが、何

卒よろしくお願い申し上げます。 

 コロナ禍も 3 年目に入り、少しずつ通常の生活を取り戻す動きも出て参りまし

たが、まだ感染の波が十分収まる気配はありません。その中で 4 月にメーリング

リストを利用して行った総会では、全ての議案を承認していただくことができまし

た。ご多忙中のところ快くご協力いただき、本当にありがとうございました。 

 さて、今年度の活動について、概要をお知らせいたします。 

①会員アンケートの実施 

 東京LD各会のご協力もいただき、6月に子どもたちの生活状況と「親なきあと」

に関するお考えやご意見を調査する会員アンケートを実施いたしました。ご回答い

ただいた皆様に心よりお礼申し上げます。集計が終了次第、皆様に結果をお知らせ

すると共に、東京都への要望項目等にも反映させていく予定です。 

②東京都への要望書 

 けやきは今年度も福祉保健局を担当し、産業労働局と教育庁分と共に１２月頃提

出する予定です。 

③活動内容の検討 

会員数の減少、高齢化も進んでいます。残念ながらこれまで通りの活動が難しく

なってきているのは事実ですので、今後の活動内容について、年間を通して検討を

続けて参ります。 

 

今年度も ZOOMの回線を契約しております。会員間の親睦を深める集い等でも

利用できますので、ご希望の方は廣瀬までお知らせください。 

ＬＤ等発達障害児・者親の会 

「けやき」機関紙 
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2021 年度要望書に関する東京都との意見交換会 報告 

日時：2022年 5月 17日（火） １３：００～１６：１０ 

場所：都庁第二本庁舎 31階 特別会議室２７ 

参加：にんじん村 3名、ルピナス 3名、けやき 2名  計：8名 

けやきは 2021年度も福祉保健局向けの要望書の作成を担当し、乳幼児期か

ら成人期、そして親なき後と多岐に渡る項目について要望いたしました。 

新型コロナウィルス感染者数急増のため、1 月に予定していた意見交換会が

5 月開催となってしまいましたが、福祉保健局、産業労働局、教育庁から要望

に対する丁寧なご回答をいただいた後に質疑応答も行い、回答内容の確認や保

護者としての意見をお伝えしています。 

発達障害者や家族（親）が日頃の生活の中で関わりが多いのは、お住まいの

区市町村や支援機関になりますが、東京都も包括補助事業として区市町村へ

様々な補助や支援等の広域的なサポートを行っています。子供たちの生活にも

影響があることですので、都の考えや施策を知ることは大切ではないでしょう

か。 

都の確認が取れ次第、意見交換会の記録を「けやき」の HP に掲載しますの

で、ぜひお目通しください。                   （TH） 

  

≪東京都との意見交換会感想≫ 

東京への要望書提出は、1995年６月に第１回東京ＬＤ親の会連絡会が発足し、

８月１日には教育長へ要望書を提出したことが始まりでした。その後、福祉保健局

や労働局にも提出を続け２７年になります。今年はコロナの影響で、大きな会議室

で間をあけて座り、目の前のマイクで意見を交わす形でしたので、少し緊張気味の

雰囲気でした。 

私たちの住む東京都との意見交換は、「東京都の方針や現状を知る」「親の現状や

要望を伝える」重要な機会だと感じていますが、どうしても固い話になりがちです。

今後は、意見交換会という言葉を踏まえ、和やかな雰囲気を心掛けていきたいもの

です。内容につきましては、 

就労に関しての「ソーシャルファームの推進」、生活に関しての「グループホーム

の現状とこれから」、「区市町村の居住支援協議会」等、今後も注目していきたいと

感じました。 

                                   （N） 
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令和４年度東京 LD 親の会連絡会 総会報告 

日時：2022年 5月 8日（日） １３：００～１７：００ 

場所：世田谷区男女共同参画センター「らぷらす」 

参加：にんじん村 3名、ルピナス 3名、けやき 4名 

以下の議案について協議されましたので、主な内容を報告します。少人数な

がらとても内容の濃いものとなり、対面で話し合うことの大切さを実感しまし

た。 

１，令和 3年度活動報告・会計報告 

コロナ禍の自粛によって昨年度も諸活動の制限はありましたが、報告として

は、東京都への要望書提出と勉強会（ルピナスによる ZOOM 講演会）があり

ました。 

尚、要望書の回答・意見交換日程は年度内ではなく、5 月 17 日（火）にな

ります。 

よって、会計は、収入が「自立生活サポートチェック表」の販売金、支出が

要望書提出の郵送費関係、勉強会講師料、送料・手数料の報告でした。 

２，令和 4年度活動予定 

①東京都への要望書活動について 

 けやきからの、福祉保健局のみへの提出としてはどうかとの提案に、にんじ

ん村とルピナスから、現場の声を届けることを続けたい、文章として残すこと

が大切、要望書の作成が会員達の勉強となっている等の意見が出された。 

 結果、3年度同様に 3部署に提出することに決定。窓口は福祉保健局となっ

ているので引き続きけやきが担当するが、提出後のやり取りは直接、担当会と

部署が行うこととした。  

②勉強会について 

 ４年度は、３会合同での開催はしない。 

 各会で開催する講演会・勉強会には、お互いに声をかけて参加できるように

したい。 

③役員と仕事の分担について 

 「東京都発達障害者支援地域協議会」には、引き続き、中嶋（ルピナス）が

出席する。 

 その時の配布資料について、他会への転送（データ）が可能かどうか確認し、

可能なら、にんじん村とけやきの代表宛に転送する。 

３，冊子「自立生活サポートチェック表」について 

 自立生活研究会のメンバーより、今後の活動を研究会中心で行いたい、また、

残部処理方法等も任せてほしい旨の提案があり、承認した。電子書籍化や企業

への贈呈等の話題も検討中とのこと。 

４，その他、情報交換（最近の話題等） 

①アンケート協力のお願い（けやき） 

 要望書作成に反映させるための資料としたい。 

会員お子さんの現状把握によって、けやきのテーマとしている「親亡き後」へ

の不安解消に向けてどのような準備が必要かを考えたい。⇒３会で実施するこ

とが承認された。                        以上 
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近くの施設で花火大会があり、大変賑わいました。一方、

他の施設での花火大会は中止とのお知らせがありました。コ

ロナ禍により対応が異なっているようです。夏の風物詩が多

少なりとも復活してきているのは喜ばしいことですが、コロナ対策は引き続き対応

して今夏の風物詩を楽しみたいと思っています。            MT 

ポーレポーレ活動報告 

ポーレポーレの活動はこの春で 23年目となりました。凄いことです。この
長い年月、活動を支えてくださったボランティアの皆様に深く感謝申し上げま
す。コロナ前にはメンバーが活動を自主運営できるまでに成長していました。
対面での集会がまた再開できることを期待しています。今期も全てオンライン
活動となってしまいましたが、当日の様子をメンバーとボランティアの方が以
下のようにお知らせくださいました。   
●２０２２年  ４月１０日（日）  
本日は、オンライン活動にメンバー5名の参加がありました。 
今回も、前半は近況として仕事の話、趣味の話（野球、テレビドラマ、読書、

お出かけしたこと、桜など）などをしました。後半、NHKE テレ「２３５５」
でやっていた、「らくがきサンドウィッチマン」をモチーフにして、星のかき
かた（かき順）、ハートのかきかた（かき順）などが、人によって違いがある
かを、画面を通して共有しました。普段、何気なく描いているものでも、人に
よってえがき方に違いがあることに触れられて、面白かったですね 
 
●２０２２年  ５月 ８日（日）  
本日は、オンライン活動にメンバー７名の参加がありました。 
今回は、1時間通して近況を報告し合いました。近況では、お出かけした話

（旅行、動物園、映画館、買い物、電車など）、趣味の話（野球、テレビ番組
など）などをしました。 

3名からお出かけ先の写真を提供してもらい、画面で共有することで、みん
なと楽しさを分かち合えました。久しぶりに参加したメンバーもいて、話がき
けて、とてもうれしく思いました。 
 
●２０２２年  ６月１２日（日） 
本日は、オンライン活動にメンバー６名の参加がありました。 
今回は、前半、近況を報告し合いました。近況では、映画、買い物、野球へ

出かけたお話、趣味の話（鉄道、読書、ライブなど）、お仕事の話などをしま
した。 
後半は、ランキングクイズをしました。日本に住む人の名字トップ 10と、

日本の漫画の発行部数トップ１０を当てるクイズでした。盛り上がれてよかっ
たです 
 
●２０２２年  ７月１０日（日） 
本日は、オンライン活動に、メンバー６名の参加がありました。 
今回は、近況を報告し合いました。近況では、選挙投票へ行ったこと、仕事

の話、お出かけしたこと（スカイツリー、神戸）、これからの楽しみの話（野
球、ライブ）、趣味の話、お仕事の話などをしました。 

編集後記 


